

der Waldbrand war überwältigt; er flammte nicht mehr. Weiß und weich glitt jetzt der Rauch am Boden hin, und eine Menge schwarzer Stämme tauchten aus ihm auf. Das war alles, was von dem prächtigen Wald noch übrig war.

Der Junge war auf einen Steinblock hinaufgeklettert und hatte von da aus dem Kampfe der Menschen mit dem Feuer zugesehen. Aber jetzt, wo der Wald gerettet war, begann für ihn die Gefahr; der Uhu und der Habicht richteten plötzlich ihre Augen auf ihn.

Doch in diesem Augenblick hörte der Junge eine ihm wohlbekannte Stimme seinen Namen rufen. Der Königsadler Gorgo kam durch den Wald heruntergefaust. Und bald wiegte sich der Junge von aller Gefahr erlöst hoch in den Lüften.

XLII

Västerbotten und Lappland

Die fünf Kundschafter

Während Nils Holgersson auf Stansen war, saß er einmal unter der Treppe des Bollnässhauses und hörte da, wie Klement Larsson und der alte Lappe sich miteinander über Lappland unterhielten. Sie